

CURSO 2013/2014

► **Escuela Politécnica de Ingeniería de Gijón.** Es el centro, desde hace años, que más estudiantes envía a universidades europeas. En el último curso fueron 234.

► **Escuela de Ingeniería Informática.** Es el centro que menos Erasmus envió el pasado curso. Cuatro alumnos.

► **Destinos tradicionales.** Alemania sigue siendo el más demandado (138 estudiantes), seguido por Italia (111), Reino Unido (93), Polonia (88), Francia (66), Turquía (35) y Bélgica (32).

► **Países emergentes.** Además de Polonia y Turquía, República Checa (31), Suecia (29) y China (12).



ALEX PIÑA

UNIVERSITARIOS EUROPEOS PARA ESTUDIAR LA CULTURA ESPAÑOLA

Los alumnos de la segunda remesa de Erasmus, la correspondiente al último semestre del curso, fueron informados ayer en el campus de El Milán de los trámites y los servicios a su disposición, como el del estudiante-guía o el de conversación en distintas lenguas Tandem.

Los Erasmus se van a Alemania

La Universidad de Oviedo sigue creciendo y roza los 900 alumnos en el extranjero

El centro con más becados es la Politécnica de Gijón y el que más estudiantes recibe, Filosofía y Letras

:: EVA MONTES

OVIEDO. Los que estaban ayer en el campus de El Milán, la segunda remesa de este curso, no llegaban al centenar, y los que la Universidad de Oviedo envía a las universidades europeas se van acercando al millar. Concretamente son 894 los Erasmus que la institución académica asturiana ha enviado a universidades europeas y americanas en el curso 2013/2014, un número «que sigue creciendo a pesar, o quizá, por

la crisis», explica la directora de Europa y Norteamérica del Vicerrectorado de Internacionalización y Postgrado. Susana Álvarez Otero, empeñada en abrir campo a los universitarios asturianos en el difícil mercado de Gran Bretaña, dibuja un perfil de Erasmus asturiano que apuesta, preferentemente, por Alemania, Italia, Reino Unido y Polonia a la hora de elegir sus destinos.

Quizá el permanente liderazgo de Alemania se deba, además de por su conocido motor europeo, a que el centro que lidera desde hace años el envío de alumnos a estudiar fuera de España es la Escuela Politécnica de Ingeniería de Gijón, pionera en el establecimiento de convenios con universidades extranjeras, preferentemente alemanas, debido

a su elevado nivel en ingeniería. El último curso contabilizó 234 de los 894 Erasmus del conjunto de toda la Universidad. Detrás, la Facultad de Filosofía y Letras, con 152, y los dos centros docentes económicos: la Facultad de Economía y Empresa, con 94 alumnos, y la de Comercio, Turismo y Ciencias Sociales Jovellanos, con 83. A partir de ahí, los más cercanos son la Facultad de Medicina, con 51, o la de Formación del Profesorado y Educación, con 49.

«Todas las facultades y escuelas envían más Erasmus que reciben y cada caso obedece a razones diferentes. La ingeniería aquí es muy difícil y son muchos los alumnos que ven la forma de sortear un curso en países como Polonia o Alemania, que tienen un plan de estudios más

práctico. Hasta ahí, bien. Lo malo es que ni los polacos ni los alemanes vienen a estudiar aquí, quizá porque aprobar Electrotecnia es muy complicado», afirma, gráficamente, la directora de área, para añadir que «para los estudiantes del Reino Unido les resulta más fácil ir a cursar una ingeniería a Alemania que a Oviedo, mientras que si quieren estudiar español, sí que vienen».

En cualquier caso, esa desproporción entre los Erasmus asturianos que se van y los extranjeros que llegan constituye una de las asignaturas pendientes desde siempre de la institución académica asturiana, que resulta difícil de solventar. «Los que vienen, mayoritariamente, lo hacen para estudiar cultura española, ya sea a través de la filología o de

la Historia, por lo que el grueso de los Erasmus que recibimos se concentran en el campus de El Milán, donde también tienen la Casa de las Lenguas, donde ofrecemos el estudio de idiomas a todos nuestros alumnos, los de fuera y los de dentro».

Ésa fue una de las informaciones que Álvarez Otero proporcionó ayer a los alumnos extranjeros del segundo semestre. Junto al director de la Oficina de Internacionalización, Humberto Rodríguez, y al de la Casa de las Lenguas, Daniel García, la economista proporcionó a los recién llegados las pautas para que los primeros días no sean más difíciles de lo imprescindible.

Un tercio, de Gijón

De los 894 alumnos que la Universidad de Oviedo ha enviado el último curso a Europa, más de un tercio, concretamente el 35,4%, proceden de dos de los tres centros del campus de Gijón, repartidos entre los 234 de la Escuela Politécnica y los 83 de la Facultad de Comercio, Turismo y Ciencias Sociales Jovellanos, a los que habría que sumar los cinco de la Escuela Superior de la Marina Civil.

Entre los destinos, a destacar la creciente postergación de Francia como preferencia Erasmus, que ha sido relegada no sólo por las tradicionales Alemania, Italia y Reino Unido, sino que se ha incorporado al cuarteto Polonia, que crece año a año como objetivo de los estudiantes, así como Turquía, que con 35 alumnos este año, se adelanta a un país tan en el corazón de Europa como Bélgica.

Científicos internacionales asesorarán a alumnos asturianos

:: E. C.

OVIEDO. Quince estudiantes de grado, máster y doctorado del área de biomedicina serán asesorados en su formación por científicos españoles que trabajan en universidades estadounidenses y europeas de reconocido prestigio, debido a que la Universidad de Oviedo ha sido seleccionada para tomar parte en la primera

edición del International Mentor Program (IMP) (www.ecusa.es/imp). En esta iniciativa, puesta en marcha por la doctora asturiana Zafira Castaño Corsino, científicos españoles que trabajan en Harvard University, Massachusetts Institute of Technology, Boston University, Johns Hopkins University, University of North Carolina o Karolinska Institu-

tet, con una trayectoria y reconocimiento internacional, intentarán, de forma organizada y consolidada, favorecer y asesorar la carrera de estudiantes de universidades españolas. Los asturianos recibirán formación en ámbitos extra-académicos con el fin de ayudarles a desarrollar una brillante trayectoria científica en el ámbito nacional e internacional.

A partir del próximo curso 2015-2016, la Universidad pretende que el programa, apoyado por los vicerrectorados de Internacionalización y Postgrado, y Campus de Excelencia Internacional, sea ampliado a estu-

diantes de Economía, Literatura e Ingeniería, los tres ámbitos docentes con más presencia internacional de sus estudiantes.

Por videoconferencia

El programa IMP está integrado por científicos españoles que trabajan en universidades estadounidenses de reconocido prestigio y que, a través de videoconferencias periódicas con los estudiantes seleccionados, aportarán sus experiencias en aspectos importantes como la definición de objetivos durante la carrera o el desarrollo de las relaciones profesiona-

les. También tratan de la mejora de la imagen pública a través de portales web, la redacción de cartas de presentación y currículos adaptados al estilo de Norteamérica, la exposición de ideas en público, la redacción de proyectos y artículos científicos, el desarrollo de actividades complementarias como premios, comités y la gestión personal de una carrera profesional.

A partir de 2016, los jóvenes que participan en este programa podrán tener la opción de realizar estancias de entre uno y tres meses en los centros internacionales y nacionales.



:: ÁLEX PIÑA

UNIVERSITARIOS EUROPEOS PARA ESTUDIAR LA CULTURA ESPAÑOLA

Los alumnos de la segunda remesa de Erasmus, la correspondiente al último semestre del curso, fueron informados ayer en el campus de El Milán de los trámites y los servicios a su disposición, como el del estudiante-guía o el de conversación en distintas lenguas Tandem.

Los Erasmus se van a Alemania

La Universidad de Oviedo sigue creciendo y roza los 900 alumnos en el extranjero

El centro con más becados es la Politécnica de Gijón y el que más estudiantes recibe, Filosofía y Letras

:: EVA MONTES

OVIEDO. Los que estaban ayer en el campus de El Milán, la segunda remesa de este curso, no llegaban al centenar, y los que la Universidad de Oviedo envía a las universidades europeas se van acercando al millar. Concretamente son 894 los Erasmus que la institución académica asturiana ha enviado a universidades europeas y americanas en el curso 2013/2014, un número «que sigue creciendo a pesar, o quizá, por

la crisis», explica la directora de Europa y Norteamérica del Vicerrectorado de Internacionalización y Postgrado. Susana Álvarez Otero, empeñada en abrir campo a los universitarios asturianos en el difícil mercado de Gran Bretaña, dibuja un perfil de Erasmus asturiano que apuesta, preferentemente, por Alemania, Italia, Reino Unido y Polonia a la hora de elegir sus destinos.

Quizá el permanente liderazgo de Alemania se deba, además de por su conocido motor europeo, a que el centro que lidera desde hace años el envío de alumnos a estudiar fuera de España es la Escuela Politécnica de Ingeniería de Gijón, pionera en el establecimiento de convenios con universidades extranjeras, preferentemente alemanas, debido

a su elevado nivel en ingeniería. El último curso contabilizó 234 de los 894 Erasmus del conjunto de toda la Universidad. Detrás, la Facultad de Filosofía y Letras, con 152, y los dos centros docentes económicos: la Facultad de Economía y Empresa, con 94 alumnos, y la de Comercio, Turismo y Ciencias Sociales Jovellanos, con 83. A partir de ahí, los más cercanos son la Facultad de Medicina, con 51, o la de Formación del Profesorado y Educación, con 49.

«Todas las facultades y escuelas envían más Erasmus que reciben y cada caso obedece a razones diferentes. La ingeniería aquí es muy difícil y son muchos los alumnos que ven la forma de sortear un curso en países como Polonia o Alemania, que tienen un plan de estudios más

práctico. Hasta ahí, bien. Lo malo es que ni los polacos ni los alemanes vienen a estudiar aquí, quizá porque aprobar Electrotecnia es muy complicado», afirma, gráficamente, la directora de área, para añadir que «para los estudiantes del Reino Unido les resulta más fácil ir a cursar una ingeniería a Alemania que a Oviedo, mientras que si quieren estudiar español, sí que vienen».

En cualquier caso, esa desproporción entre los Erasmus asturianos que se van y los extranjeros que llegan constituye una de las asignaturas pendientes desde siempre de la institución académica asturiana, que resulta difícil de solventar. «Los que vienen, mayoritariamente, lo hacen para estudiar cultura española, ya sea a través de la filología o de

► **Escuela Politécnica de Ingeniería de Gijón.** Es el centro, desde hace años, que más estudiantes envía a universidades europeas. En el último curso fueron 234.

► **Escuela de Ingeniería Informática.** Es el centro que menos Erasmus envió el pasado curso. Cuatro alumnos.

► **Destinos tradicionales.** Alemania sigue siendo el más demandado (138 estudiantes), seguido por Italia (111), Reino Unido (93), Polonia (88), Francia (66), Turquía (35) y Bélgica (32).

► **Países emergentes.** Además de Polonia y Turquía, República Checa (31), Suecia (29) y China (12).

la Historia, por lo que el grueso de los Erasmus que recibimos se concentran en el campus de El Milán, donde también tienen la Casa de las Lenguas, donde ofrecemos el estudio de idiomas a todos nuestros alumnos, los de fuera y los de dentro».

Ésa fue una de las informaciones que Álvarez Otero proporcionó ayer a los alumnos extranjeros del segundo semestre. Junto al director de la Oficina de Internacionalización, Humberto Rodríguez, y al de la Casa de las Lenguas, Daniel García, la economista proporcionó a los recién llegados las pautas para que los primeros días no sean más difíciles de lo imprescindible.

Un tercio, de Gijón

De los 894 alumnos que la Universidad de Oviedo ha enviado el último curso a Europa, más de un tercio, concretamente el 35,4%, proceden de dos de los tres centros del campus de Gijón, repartidos entre los 234 de la Escuela Politécnica y los 83 de la Facultad de Comercio, Turismo y Ciencias Sociales Jovellanos, a los que habría que sumar los cinco de la Escuela Superior de la Marina Civil.

Entre los destinos, a destacar la creciente postergación de Francia como preferencia Erasmus, que ha sido relegada no sólo por las tradicionales Alemania, Italia y Reino Unido, sino que se ha incorporado al cuarteto Polonia, que crece año a año como objetivo de los estudiantes, así como Turquía, que con 35 alumnos este año, se adelanta a un país tan en el corazón de Europa como Bélgica.